
 

令和２年度 旭区区政会議委員学習会について（予定） 

部会 運営方針 事業名 開催日 備考 

子
育
て
・
や
さ
し
さ
部
会 

経営課題

１ 

あさひプレパパママサロン 実施日未定  

おかあさんのほっと！タイム 実施日未定  

学力アップアシスト事業 実施日未定  

経営課題

２ 
和んで座談会 令和２年 12月 13日予定  

活
力
・
安
全
部
会 

経営課題

３ 

総合文化祭 令和３年３月 20日、21日予定  

旭区生涯学習ルームフェスティバル 実施日未定  

旭区にほんご教室 実施日未定 新規 

旭区民スリーアイズ大会 令和２年 10月 25日予定 新規 

ふれあいシアター 実施日未定 新規 

経営課題

４ 

大阪市震災総合訓練・旭区災害対策本部設置運用訓練 実施日未定  

旭区役所職員防災訓練 実施日未定  

※ 実施中（予定）のものについても、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため今後中止となる場合があります。 

※ 上記以外で、実施形態の変更（Ｗｅｂ配信等）や代替事業を検討しているものもありますので、今後学習会として追加す

る場合があります。 

【
資
料
５
】
 



日時・場所

区の予算・決算

事業概要・実績等

●　事業の内容について良いと思う部分

●　事業の内容について改善等が必要と思う部分

●　その他ご意見・ご感想があれば記入してください

【担当課のコメント：保健福祉課（子育て支援）】

　シンポジウムのご参加、ありがとうございました。高い評価に感謝申し上げます。
　主催者としても参加者が少ないと感じており、原因の一つは主催・協力団体の役員の皆様が、す
べてホール以外で担当についており、本来聞いてほしい役員の皆様が会場に入れていない状況
もありました。
　今後は、ホール以外の「遊び場」のイベント時間をずらすなどの改善をして主催・協力団体の皆
様が参加できる体制を作っていきたいと思います。
　子育てに関するネットワークである「あさひ子育て安心ネットワーク」に集まる機関や地域の皆様
及び各種団体の研修と位置付けたりするなど工夫をすることにより、みなさまへ情報発信させてい
きたいと考えています。
　なお、上映会については、主催が実行委員会形式であり、参加団体も多岐にわたることから著作
権の問題等、講師の許可や里親・元里子さんプライバシーの問題等があり、旭区役所として上映
会等の開催については難しいと考えております。
　今後とも、こどもが安心して生活できる社会的養護として重要な里親制度について、シンポジウ
ムだけではなく広く区民の皆様へ周知していきたいと思います。貴重なご意見ありがとうございまし
た。

・音楽・演劇・講演・トークタイムは、動画にして記録し、さまざまな会議や集まりの場で上映しては
どうかと思った。その場限りではもったいないと思う。

　B「あさひあったか里親家族づくりシンポジウム」　（視察報告書提出者１名）　

令和２年２月８日（土）　11:30～16:00【旭区民センター小ホール他】

H30決算145千円、R１予算192千円

子どもたちの人権を守り、子どもは社会の子という観点から里親制度を
知ってもらうことで、里親子への正しい理解、差別や偏見の解消を図り、
また地域や社会において子育てを行う意識を高めることを目的として、
里親相談会、音楽、演劇、講演、「トークタイム」などを含むイベントを開
催する。同時にこども食堂やちびっ子が楽しめる「ちょこっと縁日」も併設
する。

・今回は、実際の里親・元里子の話をトークタイムで聞くことができて有意義であった。
・講演内容がわかりやすくて良かった。

・小ホールでの開催なのに、空席が目立ち、関係者の参加が多かったように思う。
・とても中身の濃いイベントなので、もっと子育て支援や福祉に関わる人、一般の人の参加が増え
るような仕かけが必要と思われる。



日時・場所

区の予算・決算

事業概要・実績等

●　事業の内容について良いと思う部分

●　事業の内容について改善等が必要と思う部分

●　その他ご意見・ご感想があれば記入してください

【担当課のコメント：保健福祉課（子育て支援）】

　事業を視察して頂き、ありがとうございました。また、事業内容についての高い評価をしていただ
き、職員としても区政運営方針である「子育てしやすいまちづくり」を改めて具体化していく「やりが
い」と大切さを感じたところです。
　委員のご指摘の改善点についてですが、以前から同様のご意見をいただいておりまして、担当
で検討したところ令和２年度から次のように取り組むこととなりました。
　　　①事業名を「あさひプレママ・プレパパサロン」に変更します。
　　　②土曜日開催を年4回から6回に増やすこととしました。
　母子手帳の交付につきましては、以前、金曜日の延長開庁時に実施したことがありますが、ご利
用がほとんどなかったために取りやめた経過があります。今のところ、曜日を決めた窓口延長とい
う形で時間外に対応することは考えていませんが、あらかじめ本人から連絡を受けた場合は、現
在も可能な範囲で柔軟な対応を行っております。
　　「プレママ情報」の最後に「気軽にご相談ください」とあり、３つ相談窓口を紹介している件につき
ましては、今、ネウボラを進めているので、何かあれば保健師に相談してくださいというふうにして
いきたいと考えます。

　今後とも市民の皆様からのニーズを調査・把握しながら、また、区政委員の皆様のご意見をいた
だきながら、事業について改善を進め区民のために区政ミッションを遂行していきたいと考えてお
ります。
　貴重なご意見ありがとうごさいました。

・プレパパが一所懸命、沐浴体験をしたり、オムツキャンデーを作ったりしている姿が、微笑まし
かった。
・この事業についてではないが、母子手帳の交付を、予約制で良いので金曜日の延長開庁や日曜
開庁の時もできるようにしてはどうか（仕事を休まないで母子手帳をもらうため）。
・この事業で配布されている「あさひプレママ情報－保存版」に、「お気軽に相談」として３つ（保健
福祉センター保健活動、子育て支援室、助産師会）に分かれているが、1ヶ所で相談を受け、内容
に応じて３つに振り分ける方が、相談しやすいのではないか。

　C「あさひプレママサロン」　（視察申込者１名・報告書提出者１名）　

令和２年２月15日（土） 10:00～11:30 【旭区保健福祉センター分館】

H30決算184千円、R１予算190千円

H26年のアンケートで「妊婦同士や子育て中のママとの交流」「子育てに関する
情報提供や相談機能の充実」の回答があり、交流の場の提供、助産師等専門
職の相談も受けられる機会提供として、サロン形式で開催してきた。年８回開
催でうち４回が土曜日開催。父も参加可能で父の妊婦体験、沐浴練習の他、
令和元年度からは大阪市版ネウボラとしてオムツキャンデーや子へのメッセー
ジカードづくりを加え、母だけではなく父の子育ても応援している。

・土曜日の開催でもあり、プレパパ・働くプレママが参加しやすくて良いと思った。
・短時間なのに、バラエティーに富んだ内容で良かった。

・事業名を、「あさひプレママ・プレパパサロン」にすべきではないかと思う。
・平日開催の時は、参加者が少ないと聞いたので、土曜日開催をもう少し増やしてはどうか。



日時・場所

区の予算・決算

事業概要・実績等

●　事業の内容について良いと思う部分

●　事業の内容について改善等が必要と思う部分

●　その他ご意見・ご感想があれば記入してください

【担当課のコメント：企画総務課（企画調整）】

・下校時の「安全」については、どのような配慮がされているのか気になった。

　事業を視察して頂き、ありがとうございました。
　指導員の配置につきまして評価いただき、ありがとうございます。本事業は、指導員の方があっ
てこその事業です。地域の皆様を中心に、ボランティアの方にご協力いただいております。引き続
き、本事業にご理解・ご協力いただき、地域の皆様と共に児童の学力向上に向け、学習習慣の定
着、つまずきの解消に取り組んでまいりたいと思います。

　N「学力アップアシスト事業」　（視察申込者１名・報告書提出者１名）　
令和２年２月14日（金） 16：00～16：30  【高殿小学校（16:00正門前集合）】

H30決算4,267千円、R１予算3,606千円

放課後の空き教室等を活用して指導員を配置し、児童の学習習慣の定
着、つまずきの解消及び学力向上をめざすことを目的として実施。全１０
小学校にて実施。

・国語・算数の基礎的課題であるが、子ども達（14名）は真剣に取り組んでいた。指導員２名の配置も良い。

・特に改善すべき事はない。


